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Депутатские будни

Время работает на победу наших идей
КПРФ и российское общество

О политической ситуации в России и задачах региональных отделений КПРФ

30–31 мая в городе Ульяновске прошел семинар-совещание партийного актива че-
тырнадцати региональных отделений КПРФ Приволжского федерального округа. Сре-
ди задач семинара были выделены: обмен опытом и выработка эффективных форм де-
ятельности структур КПРФ в условиях социально-экономического кризиса в стране, 
совершенствование агитационно-пропагандистской работы среди населения, а также 
стиля и форм организационно-партийной и кадровой работы, изучение основ правовой 
деятельности партии и совершенствование депутатской вертикали КПРФ. С основным 
сообщением «О политической ситуации в России и задачах региональных отделений» 
выступил первый заместитель Председателя ЦК КПРФ, заместитель председателя Го-
сударственной думы Иван МЕЛЬНИКОВ.

Прежде всего необхо-
димо полнее представить 
себе социально-экономи-
ческую картину. За истек-
ший период с начала кризиса, 
осени 2008 года, и примерно 
до того момента, когда прохо-
дил наш мартовский Пленум, 
мы видели первую волну кри-
зисных явлений. Обесценился 
рубль, стоимость которого по 
отношению к доллару дости-
гала 36 рублей. В разы быст-
рее, чем западные, взлетели 
вверх цены и тарифы. Рухну-
ли цены на нефть. Разорилось 
большое число банков. Прак-
тически остановилось произ-
водство. По стране прокати-
лась волна увольнений. И на 
этом фоне власть, следуя мо-
нетаристским курсом Алексея 
Кудрина, спустила колоссаль-
ные средства, накопленные 
за долгие годы, в банковский 
сектор якобы для того, чтобы 
банки могли кредитовать про-
изводство и сельское хозяйс-
тво. Не «вложила», а именно 
спустила. Ведь реальный сек-
тор денег так и не дождался, 
а получил их крупный бизнес, 
которому за счет государс-
твенных средств создали но-
вые преференции. Машина 
государственной пропаган-
ды, как могла, пыталась оп-
равдать свои действия, успо-
коить людей. Что-то, несом-
ненно, удалось сгладить. Но 
в целом картина была столь 
очевидной, оправданий такой 
политике было так мало, что 
мы можем говорить о том, что 

значительная часть общества 
разглядела все нюансы сотво-
ренного весной. В очередной 
раз увидела коррумпирован-
ность системы и неразвитость 
финансовых институтов, а в 
целом – недальновидность, 
некомпетентность и умысел 
такой политики, проводимой 
в угоду высшему финансово-
му сословию. 

Мы много раз заявляли 
открыто, предупреждали, 
что логика таких вот «анти-
кризисных действий» тупи-
ковая. Десятки раз предла-
гали свою программу. От нас 
отмахивались. Подчеркнутое 
нежелание реализовать наши 
предложения проявилось в 
так называемом отчете пра-
вительства в Государственной 
думе, когда была прямо под-
тверждена преемственность 
социально-экономического 
курса. 

Важно отметить, что все 
успокоительные заявления 
властей делались в пери-
од определенного затишья, 
некой паузы, когда эконо-
мический обвал как бы за-
тих и финансовая система 
будто обрела равновесие. 
Несколько подросли цены на 
нефть. Рубль вроде бы стал 
возвращать позиции. Инф-
ляция тоже несколько снизи-
лась. Речь идет о периоде ап-
реля–мая. Власти показалось, 
что тот факт, что все не рухну-
ло сразу, говорит о том, что 
все начнет само налаживать-
ся. Но как начнет налаживать-
ся, если нет никакой позитив-
ной стратегии? Все, что дела-
лось, было похоже на метание 
с ведром воды от одной горя-
щей точки к другой. Нет сис-
темного подхода, нет произ-
водственной политики. А то, 

что с барского стола кому-то 
в критической ситуации дают 
особую государственную по-
мощь – это не решение про-
блемы. Обезболивающими 
средствами не лечат болезнь, 
а все экономические антиби-
отики власть продолжает от-
давать крупному капиталу, 
оправдывая это тем, что без 
благополучия этого капитала 
не будет благополучия всей 
экономики. Это как раз то, что 
называют «сказками для бед-
ных». 

Именно сейчас, а еще ос-
трее к началу осени, начнет 
проявляться тот негатив, ко-
торый был заложен нынешней 
весной. И мы уже видим эти 
процессы. 

ПЕРВОЕ. Экономичес-
кий спад. В апреле промыш-
ленность показала худший ре-
зультат с 1994 года! Спад со-
ставил 17% к аналогичному 
периоду прошлого года. Это 
официальные данные Росста-
та. Этот результат даже хуже 
январского, когда продлева-
лись новогодние каникулы. Но 
если в марте была небольшая 
положительная динамика по 
отношению к февралю, что от-
части позволило власти упорс-
твовать со своими «мерами» 
весь апрель, то уже апрель-
ские цифры полностью дока-
зали нашу правоту. Мы гово-
рили, что производство оста-
нется при такой политике без 
денег? Оно и сидит без денег. 

Если в марте объем выдавае-
мых кредитов сократился на 
54 млрд. рублей, то в апреле – 
уже на 388 млрд. рублей. А ка-
чество аналитики членов пра-
вительства продолжает пора-
жать. Виктор Христенко, глава 
Министерства промышлен-
ности и торговли, заявил, что 
за год падение будет 4,5–6%. 
Министр экономического раз-
вития Эльвира Набиуллина го-
ворит, что 9,3–11%. Но неза-
висимые эксперты, чьи про-
гнозы сбываются куда чаще, 
называют цифру 30%, так как 
грядет значительное падение 
спроса на товары. 

ВТОРОЕ. Безработица. 
Естественно, за спадом пос-
ледует и волна увольнений. 

Только по официальным дан-
ным, с октября 2008 года об-
щий уровень безработицы 
вырос с 5,8% до 10% от чис-
ленности экономически ак-
тивного населения. Это 7,7 
миллиона человек. Мы с вами 
знаем, что реальные цифры 
гораздо выше. Представители 
власти буквально на днях за-
веряли, что ситуация исправ-
ляется, что второй волны не 
будет, что сработали какие-то 
программы трудоустройства 
и так далее. При этом все про-
фессиональное сообщество, 
занятое делом, ждущее помо-
щи, криком кричит, что анти-
кризисные меры не помогают 
и предприятия не могут вер-
нуться на докризисный уро-

вень занятости. Если раньше 
еще помогало некое давление 
властей, был запас прочнос-
ти, то теперь вопрос стоит уже 
так: либо увольнять, либо ра-
зоряться. И крупные российс-
кие и иностранные компании 
готовятся к массовым сокра-
щениям. 

ТРЕТЬЕ. Дефицит бюд-
жета. Впервые за послед-
ние десять лет расходы бу-
дут выше доходов, об этом от-
крыто заявил и президент. Де-
фицит составит не менее 7% 
ВВП. При этом министр фи-
нансов теперь уже вынужден 
признать, что уже в следую-
щем году Резервный фонд бу-
дет потрачен. Страна начнет 
жить в режиме жесткой эконо-
мии. И самым красивым жес-
том сегодня остаются заяв-
ления, что социальные обяза-
тельства будут все равно ис-
полняться в полном объеме. 
Но даже элементарный здра-
вый смысл подсказывает, что 
если подорвать весь бюджет 
развития, если придется уре-
зать все статьи, нацеленные 
хоть на какой-то рост эконо-

мики, то за счет чего и на ка-
ком фоне будет эффективно 
работать социальная полити-
ка? На это ответов власть не 
дает.

ЧЕТВЕРТОЕ. Курс рубля. 
Опыт последних месяцев по-
казал, что никакой другой ос-
новы, кроме высокой цены на 
нефть, под рублем нет. И в лю-
бых расчетах и прогнозах к 
рублю нужно относиться как 
к очень слабо устойчивой ва-
люте, рушится он довольно 
быстро. При усилении инф-
ляции и на фоне уменьшения 
финансовых резервов о ста-
бильном рубле, к сожалению, 
речи быть не может. Его прос-
то нечем будет больше под-
держивать. А последние пол-
года курс удерживался искус-

ственными мерами, которые в 
значительной мере исчерпа-
ны и без активизации работы 
реального сектора экономики 
угроза рублю будет постоян-
ной и серьезной. 

ПЯТОЕ. Банковская сис-
тема. Малые банки будут и 
дальше умирать. При этом 
вся государственная под-
держка как шла, так и про-
должает идти большим бан-
кам. И ладно бы, если бы эти 
крупные банки действительно 
умно кредитовали реальный 
сектор, выступая в роли акку-
мулятора экономики. Но все 
же видят, что это не так, что 
банковская система замкнута 
сама на себя, что она просто 
паразит и кровосос, никак не 
влияющий на реальную эко-
номику. Но финансово-эконо-
мический блок правительства 
продолжает ходить в это кази-
но, напоминая человека, кото-
рый спускает и спускает де-
ньги в надежде на выигрыш и 
не может остановиться, не по-
нимая, что не выиграет никог-
да. Жесткая социально-эконо-
мическая картина становится 
важным фактором нынешне-
го политического процесса в 
России, выявляет новые ам-
биции, активизирует дворцо-
вые интриги.

Впервые за долгие годы 
на высшем уровне происхо-
дит публичное рассогласо-
вание позиций. Давно, уже 
несколько месяцев, наблюда-
ется война заявлений между 
министром финансов Алексе-
ем Кудриным и помощником 
президента Аркадием Двор-
ковичем, чьи противополож-
ные по смыслу мнения по фи-
нансово-экономической ситу-
ации уже стали чуть ли не нор-
мой. 

В мае Президент России 
Дмитрий Медведев, неод-
нократно проявлявший свое 
недовольство нерастороп-
ностью правительства Влади-
мира Путина, создал Комис-
сию по модернизации и тех-
нологическому развитию эко-
номики России, заявив при 
этом, что возглавит Комиссию 

Начинается натиск «Единой России», которая впервые за 
долгие-долгие годы прочла нашу программу, заметила 
КПРФ и даже стала произносить какие-то полемические 
фразы.

(Окончание на стр. 2)

При поддержке коммунистов

Подари детям радость
Праздник в Минусинске

По инициативе Минусинского местного отделения  общероссийского  общественного 
движения «Всероссийский  женский союз «Надежда  России» и при активной поддержке  
первого секретаря крайкома партии Петра Медведева, депутата Законодательного 
собрания Красноярского края, первого секретаря Минусинского местного отделения 
КПРФ Андрея Новака в Минусинском районе  прошла благотворительная акция, 
посвященная Международному дню защиты детей. 

С 29 мая по 3 июня  инициативная группа по-
сетила  14 дошкольных образовательных уч-
реждений в населенных пунктах Быстрая, Вер-
хняя Коя, Пригородный, Восточное, Большая 
Иня, Притубинский, Николо-Петровка, Ново-
троицкое,  Тагарский, Сухое Озеро, Кутужеково, 
Малая Ничка, Топольки, Опытное поле. Дети в 
названных дошкольных учреждениях получили 
наборы игрушек. В Быстрянском  акция по вру-
чению игрушек совпала  с праздником выпуска 
детей из садика. Благодарные родители, дети 
и работники садика были искренне признатель-
ны  инициаторам и исполнителям благотвори-
тельной акции «Подари детям радость».

Выпускники  садика в Сухом Озере совмес-
тно с  воспитателями подарили исполнителям 
акции  изготовленную своими руками корзи-
ночку. Малыши посёлка Опытное Поле и села 
Большая Иня  подготовили концерт. Во всех са-
дах дети встречали гостей с искрящимися гла-
зами и улыбающимися лицами. Они рассказы-
вали  стихи и пели песни. В ходе этой акции  по-
лучено много положительных эмоций.

Надежда ВЕРХОТУРОВА,
председатель Минусинского отделения  

Всероссийского женского союза «Надежда 
России». 

Букет – Ильичу!
Уважаемые красноярцы! Дорогие садоводы!

Коммунисты Красноярска совместно с Все-
российским женским союзом «Надежда Рос-
сии» вновь, как в прошлом году, обращаются к 
вам с просьбой принять участие в акции «По-
дари букет Ильичу!». Пусть это будет совсем 
скромный букетик – это не менее ценно. Ведь 
это знак вашего уважения человеку, которого 
помнят и ценят во всём мире. Об этом можно 
судить и по итогам телепроекта «Имя России». 
При всех манипуляциях и фальсификациях В. 
И. Ленину «отвели» шестое место, но люди со 
здравым смыслом верят начальным результа-
там голосования, когда И. В. Сталин и В. И. Ле-
нин занимали ведущие места!

Так будем же благодарными потомками на-
ших предков, кто вместе с В. И. Лениным и его 
соратниками шёл в бой за советскую, народ-
ную власть, кто строил первые заводы, возво-
дил первые ГЭС, открывал для народа школы, 
больницы, дома-читальни...Это по его планам 
ГОЭЛРО построили столько гидроэлектростан-
ций, что загорелась лампочка Ильича по всей 
Руси великой, построили столько заводов и 
фабрик, открыли такие кладовые наших недр, 
что стали величайшей державой мира, которую 
нынче разворовывают, грабят, распродают и не 
могут до конца порушить мощь Советской де-
ржавы нынешние предатели-олигархи, горе-
правители, чиновники всех мастей.

И поэтому обращаемся ко всем, кто выращивает цветы, в любое время принести цве-
ты и поклониться великому гению человечества.

Акция продлится всё лето – до 1 сентября, а начало её – 21 июня в 18-00 часов.
Надеемся, что все, кто узнает об этой акции, примут ней участие.

Коммунисты Красноярска, ВЖС «Надежда России».

Уважаемые читатели! 
Продолжается подписка на газету «За Победу!» 

на второе полугодие 2009 года.

Как и прежде, мы будем рассказывать о самом 
важном, наиболее актуальном. 

Вокруг российской оппозиции – и прежде все-
го вокруг КПРФ – день ото дня всё плотнее сжи-
мается кольцо информационной блокады. Об 
этом всё чаще говорят руководители нашей пар-
тии. Партийная пресса и наша краевая газета «За 
Победу!» – информационный прорыв.

Оставайтесь с нами – и вы будете судить о фак-
тах и событиях не с подачи официозных СМИ.

Спасибо за добрые слова поддержки в наш ад-
рес. Мы сделаем всё, чтобы оправдать ваши на-
дежды.

Подписная цена на месяц – 36 рублей 15 ко-
пеек, на полгода – 180 рублей 75 копеек с учётом почтовых услуг.

Наш индекс в каталоге Российской прессы – 31387.

Продолжается подписка

Прими участие в акции

После встречи  
с избирателями 
Как мы недавно сообщали, депутат фракции КПРФ 

Законодательного собрания  Виктор АТАРЧИКОВ встре-
тился с жителями и руководителями Частоостровского 
сельского Совета.  

Он интересовался социально-экономическим положе-
нием Совета, при посещении детского сада узнал, что зда-
ние требует капитального ремонта, и выделяемых средств 
– 450 тысяч рублей – явно не хватит. Нужно залатать пол в 
спортивном зале, который прогнил в нескольких местах. 
Требуются ремонт подвального помещения и замена окон, 
которые давно уже не удерживают тепло, поэтому в сади-
ке постоянно холодно, дети часто болеют, не посещают са-
дик. Выход из этого положения один: необходимо на уровне 
района, края разработать программу «Окна» и для начала 
было бы неплохо хотя бы в типовых зданиях школ, садиках 
застеклить в первую очередь окна, а затем думать о капи-
тальных ремонтах. В здании садика также расположен му-
зей внеклассной работы районного центра. В.И. Атарчиков 
все принятые обращения пообещал рассмотреть в район-
ной и краевой администрациях, выйти с предложением в 
профильные комитеты краевого парламента. На днях  депу-
тат встретился с главой Емельяновского района Николаем 
Шиловым и обсудил итоги поездки в Частоостровское. На-
мечены меры по реализации наказов избирателей.

Для юных спортсменов
Депутат Законодательного собрания Виктор Атар-

чиков немало делает для развития спорта. 
На днях он встретился с министром спорта и туризма 

правительства края Сергеем Гуровым и председателем 
краевой федерации мини-футбола Владимиром Евтушен-
ко, президентом МФК «Локомотив» Эдуардом Рейгардом, 
главой посёлка Емельяново Константином Кожевниковым.  
Речь шла о развитии этого вида спорта в крае, создании 
в Емельянове детской спортивной школы. Надо сказать, в 
райцентре есть немало спортивных сооружений для прове-
дения спортивных турниров и приёма гостей.

Бюджет несбывшихся 
надежд провален
Андрей СЕЛЕЗНЁВ, руководитель фракции КПРФ в 

Красноярском городском Совете:
«Мы не можем поддержать секвестр городского 

бюджета».
В Красноярский городской Совет депутатов внесен про-

ект решения «О внесении изменений в решение Краснояр-
ского городского Совета депутатов «О бюджете города на 
2009 год и плановый период 2010–2011 годов».

Согласно внесенному проекту доходы бюджета города 
Красноярска уменьшатся на 5 миллиардов 46 миллионов 
889 тысяч 210 рублей, в том числе за счет уменьшения без-
мозмездных поступлений из краевого бюджета в размере 
1614889,22 тыс. рублей и за счет уменьшения собственных 
доходов бюджета города на 3431268,99 тыс. рублей. Такое 
снижение доходов связано как с недавним секвестром кра-
евых расходов, так и в значительной мере со снижением 
налоговых и неналоговых платежей в бюджет города в свя-
зи с кризисной ситуацией в экономике.

В связи с уменьшением доходов бюджета города Крас-
ноярска предполагается и уменьшение его расходов на 4 
миллиарда 678 миллионов 430 тысяч рублей. Наибольшему 
секвестру будут подвергнуты расходы на капитальное стро-
ительство (уменьшение на 47,2%, из них 75,8% придется на 
городские целевые программы по строительству школ, дет- 
ских садов и иной инфраструктуры социальной сферы) и те-
кущие расходы городских целевых программ (уменьшение 
на 29,6%). Расходы на национальную безопасность и пра-
воохранительную деятельность будут сокращены на 25,6%, 
на жилищно-коммунальное хозяйство – на 22%, на соци-
альную сферу – на 15,3%, на органы управления – на 11%.

Запланированные доходы и расходы бюджета города на 
период 2001–2011 годов будут вообще исключены, так как 
администрация города не может в сложившихся условиях 
осуществлять среднесрочное бюджетное планирование. 

Ситуацию прокомментировал руководитель фракции 
КПРФ в Красноярском городском Совете Андрей Селез-
нев:

– Бюджет несбывшихся надежд провален. В этом нет ни-
чего удивительного, это закономерно. 

Депутаты-коммунисты в городском Совете еще при при-
нятии этого бюджета говорили о том, что в условиях эко-
номического кризиса городской бюджет столкнется с неве-
роятными трудностями, и предлагали уже тогда определить 
приоритеты расходов, а сам бюджет выстроить под анти-
кризисный план. В ответ нам твердили об оптимистическом 
прогнозе социально-экономического развития города, ре-
гиона, страны. Об антикризисных планах партия власти не 
думала, так как в кризис не верила или делала вид, что не 
верит.

Сегодня мы видим закономерный итог этого шапкоза-
кидательства: в городской Совет внесен проект решения о 
секвестре расходов городского бюджета.

Стоит отметить, что наибольшему сокращению подверг-
нутся капитальные расходы в социальной сфере, несмотря 
на ранее озвученные заверения об обратном. Город пере-
станет строить и ремонтировать объекты социальной сфе-
ры. 

Сокращение расходов в жилищно-коммунальном хо-
зяйстве не затронет интересы коммунальных олигархов, 
жирующих на завышенных тарифах. Администрация пред-
лагает сократить расходы на капитальный и текущий ре-
монт, ремонт дорог. 

Депутаты-коммунисты не могут поддержать секвестр го-
родского бюджета.

Партийная хроника

Кустовые совещания
В соответствии с планами работы краевой комитет 

партии провёл кустовые совещания первых секретарей 
партийных комитетов местных отделений КПРФ. 

2 июня состоялось кустовое совещание рыбинской груп-
пы районов,

3 июня – центральной группы районов и города Красно-
ярска.

Рассмотрены вопросы организационно-партийной и 
идеологической работы, подготовки к 75-летию Красноярс-
кого края, к выборам в представительные органы местного 
самоуправления.

Состоялся обмен опытом партийной деятельности. 
В работе кустовых совещаний принял участие член ЦК 

КПРФ, первый секретарь крайкома партии П.П. МЕДВЕДЕВ.

Работа завершается
В краевой организации КПРФ продолжается форми-

рование структуры совета старейшин при районных и 
городских отделениях. 

Как сообщил председатель краевого совета старейшин 
Г.П. КАЗЬМИН, эта работа проведена в половине местных от-
делений. Большинство секретарей с пониманием относятся 
к этому делу. 

18 июня в Красноярске пройдёт краевой семинар предсе-
дателей советов старейшин. К этому времени советы будут 
сформированы везде.

На семинаре будут заслушаны руководители краевого ко-
митета комсомола и одного из районных отделений КПРФ.
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Параллельные коммунисты

Пятая колонна на поле КПРФ

(Продолжение.  
Начало на стр. 1)Нас не остановишь!

БАРНАУЛ. Коммунисты и патриоты города решили уста-
новить в краевом центре памятник И. В. Сталину. На днях из 
управления Алтайского края по культуре получен ответ, в ко-
тором это считается нецелесообразным, так как «отношение к 
Сталину в обществе неоднозначное».  

Интересно, а когда в обществе было однозначное мнение? 
Даже когда устанавливали в Барнауле памятник Пушкину, были 
аргументы «против». Дескать, какое отношение Пушкин имеет 
к нашему городу, если он здесь никогда не был. А недавно уста-
новленный в Бийске памятный знак захороненным здесь японс-
ким военнопленным? А в Омске, вообще, установили памятник 
Колчаку. 

«Бюст мы обязательно установим, – говорят коммунисты Ал-
тая. – Денег мы собрали достаточно. Волю людей, которые при-
няли участие в сборе пожертвований на памятник И.В. Сталину 
(по нашим подсчетам, число жертвователей со всего края соста-
вило около полутора тысяч человек) мы обязательно выполним. 
Несмотря на чинимые нам препоны». 

Лауреаты «Красной строки»
НОВОСИБИРСК. В городе прошла вторая церемония на-

граждения премией в области политической журналистики 
«Красная строка». 

Премия учреждена Новосибирским союзом журналистов и 
областным комитетом КПРФ. Дата 19 мая в этом году опреде-
лила характер торжества, проникнутого ностальгией по счастли-
вому красногалстучному пионерскому детству. Звуки горна воз-
вещают о начале церемонии. Пионерский сбор открыли первый 
секретарь Новосибирского обкома КПРФ, депутат Госдумы Ана-
толий Локоть и председатель Новосибирского союза журналис-
тов Яков Самохин. 

Важный перелом
КЕМЕРОВО. «Губернатора Кузбасса Тулеева – в отставку! 

Недоверие – областному Совету!» Таково главное требование 
прошедшего в Кемерове совместного пленума ОК и КРК об-
ластного комитета КПРФ. 

Пленум окончательно завершил период перестройки облас-
тного отделения КПРФ от действий по его обороне от нападок 
власти к уверенному противодействию ей. Он окончательно оп-
ределил место областного отделения КПРФ в системе полити-
ческой власти Кузбасса как единственного центра политичес-
кой оппозиции и столь необходимого сегодня противовеса влас-
ти. Иначе быть не могло. Действия властей за последний пери-
од времени, демонстративные попытки растоптать коммунистов 
не могли не вызвать столь важный перелом в сознании, в первую 
очередь – партийного актива, о необходимости перехода к реши-
тельным и организованным формам борьбы. 

Не запугаете!
КРАСНОДАР. В последнее время в ряде городов и районов 

Краснодарского края усилилось административное давление 
на местные отделения КПРФ, участились случаи применения к 
нашим активистам мер репрессивно-полицейского характера. 

При этом местными чиновниками и работниками правоох-
ранительных структур весьма произвольно трактуются положе-
ния федерального закона, регулирующего проведение массовых 
уличных мероприятий. Органы власти неправомерно присваива-
ют себе право запрещать митинги, пикеты и шествия, а затем об-
виняют их инициаторов в «экстремизме» и нарушении законода-
тельства. В Тимашевске местная администрация запрещает про-
ведение политических мероприятий на центральной площади 
города. В Краснодаре судебным решением к административной 
ответственности привлечен первый секретарь городского коми-
тета КПРФ, профессор И. Н. Чуев. Административному штра-
фу подвергнут первый секретарь Белореченского райкома пар-
тии, депутат районного Совета Н. В. Боровков. Он был обвинен в 
том, что организовал митинг не там, где указала местная власть, 
а на том месте, которое было обозначено в уведомлении. Между 
тем федеральный закон содержит исчерпывающий перечень тер-
риторий, где исключается проведение уличных мероприятий.

«Мы требуем, – говорится в заявлении бюро крайкома КПРФ, 
– чтобы власть, администрация, правоохранительные органы 
прекратили практику преследования оппозиции и встали на путь 
здравого смысла и строгого соблюдения российского законода-
тельства. Коммунистов полицейскими методами не испугать и не 
сломать». 

Дан старт кампании
НОВОСИБИРСК. Коммунисты рассчитывают получить на 

выборах 2010 года более 20% депутатских мандатов в област-
ном Совете и не менее 30% в горсовете Новосибирска, сообщил 
журналистам в понедельник первый секретарь обкома КПРФ 
Анатолий Локоть. 

В горсовете Новосибирска, выборы которого будут прохо-
дить по мажоритарной системе, шесть коммунистов. «Мы счита-
ем, что шесть депутатов из сорока – 14% – не отвечают электо-
ральным настроениям города совершенно, особенно в кризисный 
период. Мы чувствуем, что растут поддержка избирателей, инте-
рес к нашим программным установкам, к деятельности депута-
тов. Полагаем, что мы можем претендовать четко на 30%, не ме-
нее», – сказал Локоть. 

Выборы в областной парламент пройдут по смешанной сис-
теме, причем в 2010 году регион будет избирать не 98, как ранее, 
а 76 депутатов. «Мы собираемся не просто защитить свои про-
центы, у нас 21%, но и повысить. У нас сегодня есть для этого все 
возможности», – заявил первый секретарь обкома. Коммунисты 
сейчас занимаются кадровым омоложением, и на грядущих вы-
борах ставка будет сделана на молодежь. Это фактический старт 
избирательной кампании. Мы активно разворачиваем свою по-
литическую деятельность. Для нас это лето получается весьма 
горячим. Мы собираемся провести ряд публичных акций в горо-
де Новосибирске и в области, чтобы сделать партию заметной, 
чтобы раскачать волну популярности».

Программу КПРФ одобряют
РОСТОВ-НА-ДОНУ. В рамках отчетов депутатов перед из-

бирателями первый и второй секретари Ростовского обкома 
КПРФ Николай Коломейцев и Владимир Бессонов посетили 
ряд районов. 

Депутаты отчитались о работе в Государственной думе и в За-
конодательном собрании Ростовской области, проинформирова-
ли избирателей об объективной политической ситуации в стра-
не, об антикризисных предложениях КПРФ. За три дня проведе-
но 13 встреч, в которых, как правило, принимали участие руково-
дители территорий. 

На встречах граждане задавали много вопросов, рассказывали 
о бедственном положении аграрного сектора, ужасающей безра-
ботице. Потрясает картина: на благодатной и красивейшей земле 
верхнего Дона – тысячи брошенных домов с забитыми ставнями. 
Надо определенно что-то делать! Программа КПРФ не вызвала 
споров ни на одной встрече.

 По материалам сайтов региональных отделений КПРФ.

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Кому нужен спойлерский проект

Кто их создал? Кремль или сами создались? Для чего они 
созданы? Вопросы не праздные и не простые. Для начала 
будем исходить из положительного предположения: это 
коммунисты, которые искренне видят иной путь построения 
социализма и коммунизма, чем КПРФ. Что это даст?

Чисто теоретически. Су-
ществует коммунистическая 
партия «А». Она имеет свою 
цель – построение социалис-
тического, а затем коммунис-
тического общества. У неё 
свой электорат, свой опыт, 
свои методы работы и своя те-
орию достижения цели. Неко-
торые члены этой партии «А» 
согласны с целью, но не со-
гласны кто с методикой, кто с 
теорией достижения цели, кто 
– с отдельными элементами 
партийной деятельности. Не 
выдержав непонимания в пар-
тии «А», они создают свою пар-
тию «Б», чтобы показать всем, 
каким путем идти правильно и, 

разумеется, этим правильным 
путем достичь-таки цели.

Однако к моменту создания 
партии «Б» партия «А» име-
ет определенный вес в обще-
стве и представляет реальную 
угрозу действующему режиму, 
а партия «Б», хотя также враж-
дебна действующему режи-
му, но пока еще никакой угро-
зы ему не представляет. Дейс-
твующий режим будет дура-
ком, если до определенного 
времени не станет помогать 
партии «Б», которая борется с 
партией «А».

Теперь допускаем, что пар-
тия «Б» возвышается, а партия 
«А» опускается. Время и пар-

тийный ресурс партии «А» из-
расходованы впустую. «А» не 
пришла к власти, зато партия 
«Б» стала представлять опас-
ность режиму. Но в ней на-
ходятся свои внутренние не-
довольные коммунисты, ко-
торые отделяются и создают 
свою партию «В». Действую-
щий режим оказывает помощь 
партии «В», а «Б» остается при 
своих интересах и гниет, как 
партия «А».

Так может продолжаться до 
бесконечности или до полно-
го провала всех коммунисти-
ческих движений. Отсюда вид-
но, что всякое противостояние 
компартий, всякие их напад-
ки друг на друга – только на 
руку режиму. Вместо борьбы 
с режимом мы будем бороть-
ся сами с собой. Режим будет 
оставаться целым и невреди-
мым, а мы во взаимных поу-

чениях растратим свои силы 
и свой электорат. Сдать свои 
позиции, увлекшись внутрен-
ней борьбой, – это и есть тот 
оппортунизм, который возни-
кает при создании любой па-
раллельной коммунистичес-
кой партии. 

Всякий коммунист, считаю-
щий действия партии невер-
ными, имеет возможность, не 
выходя из партии, предлагать 
свои методы и, не раскалы-
вая партию, показывать това-
рищам пример их успешного 
проведения.

Мы всегда должны пом-
нить, что единство партии 
– это более высокая цен-
ность, чем наши отдельные 
мнения. 

 Владимир ЗАРЕЧНЫЙ, 
член Советского райкома 

КПРФ.

Много шума из ничего
Недавно в Москве состоялся учредительный съезд 

новой общественной организации левого толка под 
громким названием «Коммунисты России». По замыслу 
создателей она должна объединить под своими флагами 
всех сторонников коммунистической идеи, несогласных с 
курсом КПРФ. 

Безусловно, «Коммунис-
ты России» являются очеред-
ным проектом по дискреди-
тации старейшей левой пар-
тии в стране. Так кому же не 
удалось удержаться от соб-
лазна в очередной раз пус-
титься в грязные подковер-
ные интриги вместо открытой 
политической борьбы, про-
декларированной в нашем 
«демократическом государс-
тве»? Кто не сумел вытер-
петь обиды от поражения на 
прошедших выборах и ини-
циировал раскольническую 
деятельность «Коммунистов 
России»? Не секрет, что осу-
ществляется новый «партий-
ный проект» в интересах «ле-
вой ноги Кремля» – партии 
Миронова – «Справедливой 
России», а организационно-
техническую часть заказа в 
очередной раз взвалили на 
свои плечи «спецы» из коман-
ды известного политтехноло-
га Антона Белякова.

Для ответа на вопрос, от-
куда растут ноги у новоявлен-
ного объединения, достаточ-
но взглянуть на список лиде-
ров «Коммунистов России». 
Руководителем организа-
ции был избран Константин 
Жуков, известный своей де-
ятельностью на посту перво-
го секретаря Союза комму-
нистической молодежи. Са-
мого Жукова как к молодежи, 
так и к адептам коммуниз-
ма отнести можно с большой 
натяжкой. Ему – под пятьде-
сят, и, по общеизвестной ин-
формации, он владеет круп-
ной пароходной компанией 
на Камчатке (да и к тому же, 
в совсем недавнем прошлом, 
«товарищ» Жуков имел про-

блемы с местными правоох-
ранительными органами, од-
нако, по всей видимости, от-
купился).

Впрочем, эти факты никог-
да не мешали Жукову учас-
твовать в интригах, направ-
ленных на дробление актива 
и электората КПРФ. В 2004 
году не без прямой финансо-
вой выгоды для себя Жуков 
выступал на стороне комму-
нистов-раскольников во гла-
ве с Геннадием Семигиным, 
медиа-магнатом, лидером 
потерпевшего на прошлых 
выборах полное фиаско про-
екта «Патриоты России». Он 
был в числе тех, кто безус-
пешно пытался организовать 
Всероссийскую коммунис-
тическую партию будущего – 
ВКП (б). А уже на парламент-
ских выборах-2007 подде-
ржал партию «Справедливая 
Россия». Так что никто и не 
удивился, когда у бурного ро-
мана Жукова со справедли-
вороссами появился «вне-
брачный плод» – «Коммунис-
ты России».

Для полноты картины не-
возможно пройти мимо осо-
бенностей биографии выше-
упомянутого господина Беля-
кова – главного куратора но-
вого спойлерского проекта от 
«Справедливой России».

Беляков широко известен 
в политтехнологических кру-
гах именно проектами, по-
добными «Коммунистам Рос-
сии». В 2005–2006 годах он 
фактически инициировал 
раскол Аграрной партии Рос-
сии. В этот период только 
что появившаяся на полити-
ческой арене «Справедливая 
Россия» Сергея Миронова 

пыталась переманить к себе 
активистов чуть ли не всех 
левых организаций. В угоду 
своему боссу Беляков, кото-
рому, по всей видимости, уже 
давно не дают покоя лавры 
главного кремлевского поли-
тпроектировщика Владисла-
ва Суркова, придумал новое 
общественное объединение, 
эксплуатирующее сельскохо-
зяйственную тематику – Рос-
сийский земельный союз. В 
его ряды быстро перешли не-
сколько ключевых функцио-
неров Аграрной партии. 

Однако этот проект Беля-
кова нельзя назвать успеш-
ным. АПР в это время уже 
была лишь карикатурой на 
саму себя десятилетней дав-
ности, что и подтвердили вы-
боры 2007 года, на которых 
партия еле-еле набрала 2%. 
Так что превратить «земель-
ный союз» во влиятельную 
структуру не удалось.

Впрочем, незадачливый 
пиарщик Беляков не унывал. 
Под те же выборы он органи-
зовал движение обманутых 
дольщиков жилищного стро-
ительства, и с его помощью 
в избирательную кампанию с 
упоением «мочил», и, понят-
но, далеко не бесплатно, сто-
личного мэра Юрия Лужкова 
и других губернаторов-еди-
нороссов. 

Одновременно Беляков 
участвовал в манипуляци-
ях предвыборным списком 
«Справедливой России». В 
результате он не только сам 
получил первое место в реги-
ональной группе Владимир-
ской области, но и умудрил-
ся, если верить некоторым 
публикациям, переманить в 
стан «эсеров» некоторых ли-
деров ЛДПР, в частности вто-
рого по значимости и узна-
ваемости после Владимира 
Жириновского либерал-де-
мократа Алексея Митрофа-

нова. Характерно также, что 
получение мандата депутата 
Госдумы, по всей видимости, 
помогло Белякову избежать 
проблем с правоохранитель-
ными органами США, где он 
«засветился» в весьма нашу-
мевшем уголовном процес-
се.

Много шума из ничего. 
Так можно охарактеризовать 
стиль работы технологов Бе-
лякова. Впрочем, провокации 
редко приносили Белякову и 
его политическим покрови-
телям особенные дивиденды, 
скорее наоборот. Похоже, что 
и проект «Коммунисты Рос-
сии» станет очередной пус-
тышкой, о которой поговорят, 
а потом забудут. Непонят-
но одно: зачем руководите-
лям «Справедливой России», 
пытающимся сформировать 
для своей организации образ 
респектабельной социалис-
тической партии европейско-
го типа, такие сомнительные 
проекты. Ведь связь «Комму-
нистов России» с «эсерами» 
неочевидна только лишь са-
мым незадачливым наблюда-
телям. 

Неужели команда Миро-
нова столь недальновидна, 
чтобы рисковать репутацией 
партии из-за политтехноло-
гических амбиций уже далеко 
не молодого секретаря Со-
юза коммунистической мо-
лодежи К. Жукова и депута-
та-эксцентрика А. Белякова, 
видимо, претендующего на 
роль второго Зюганова? 

Совершенно очевидно, что 
«Коммунисты России» – про-
кремлевский проект, создан-
ный для оттягивания у них 
электората. Так, по словам 
депутата Госдумы от КПРФ 
Сергея Обухова, на выбо-
рах новая организация впол-
не может вступить в альянс с 
«Единой Россией». 

www. Compromat.ru.

Слова и дела

Виртуальные  
достижения единороссов

Накануне одной из юбилейных дат «Единой Рос-
сии» политик Борис Грызлов решительно изрек, что 
главным результатом работы этой партии является ее 
вклад в развитие страны. Такой смелый вывод, каза-
лось бы, должен базироваться на конкретных приме-
рах, свидетельствующих о внесении единороссами 
весомого вклада в социальную экономику РФ, в пре-
вращение нашей страны в государство СД (суверен-
ной демократии). «Развивая» вышеуказанный реши-
тельный вывод председателя Госдумы России, десят-
ки моих читателей делают в шутливой форме упор на 
объективные политические реалии, господствующие 
сегодня в стране поголовной СД. 

…О каком вкладе своей партии ведет речь Грызлов? Даже 
официальная статистика не скрывает, что за истекшие четы-
ре года численность контингента в российских детских до-
мах увеличилась с полумиллиона до 700 тысяч человек, а ко-
личество беспризорников перевалило за 2,5 миллиона де-
тей. Разве единоросс Грызлов не знает о том, что в нашем 
государстве более шестисот тысяч ребятишек являются ин-
валидами и 4 млн. подростков уже не могут жить без оче-
редной дозы наркотиков?! 

Вот уж воистину их единоросская СД в реальности есть 
строй, при котором власть принадлежит народу, а все ос-
тальное принадлежит власти. Лидерам «Единой России» 
надо провести в школах открытые уроки, на которых объяс-
нить будущим гражданам страны следующие факты: почему 
наше государство, благодаря титаническим усилиям еди-
нороссов, занимает ПЕРВОЕ МЕСТО в мире по числу куря-
щих детей, по количеству абортов, по абсолютной величине 
убыли населения, по числу авиационных катастроф, по объ-
емам торговли людьми, по объему экспорта необработан-
ных алмазов, по количеству миллиардеров, преследуемых 
законом. 

Может быть, единороссов устраивает то, что Российская 
Федерация находится на первых местах в мире по коли-
честву самоубийств, по реализации поддельных лекарств, 
по количеству заключенных на 1000 человек населения, по 
числу журналистов, убитых за истекшие 10 лет, по произ-
водству порнофильмов? А вот по уровню жизни мы занима-
ем «почетное» 65-е место на планете, 97-е место – по дохо-
дам на душу населения, 127-е место – по показателям здо-
ровья населения, 159-е – по уровню политических свобод 
и прав, 175-е – по уровню физической безопасности граж-
дан. 

Как же тут не согласиться с анекдотом из Интернета: «Кор-
респондент спрашивает деревенского мужика: «За кого бу-
дете голосовать на выборах?». Мужик: «Да зае…». Коррес-
пондент: «Правильно! За «Единую Россию»!»

Партия власти, кроме дутых впечатлений, ничего не про-
изводит. Полгода назад Грызлов протрубил, что «Единая 
Россия» запустила информационный интернет-портал «Од-
нопартиец. ру», и пригласил представителей оппозиции к 
участию в работе этого интернет-ресурса. 

Вчера я набрал в поисковом окне слово «Однопартиец.
ру», и высветилось: «Проект временно закрыт. Любая пар-
тия, представленная в парламенте, может бесплатно реа-
нимировать этот проект. Обращайтесь: info@freeinet.net. 
Да, верно подмечает 
народ, что о покойном 
надо говорить либо хо-
рошо, либо – ничего; 
судя по оголтелой пох-
вальбе в прессе в адрес 
этой партии, практичес-
ки все российские СМИ 
записали «Единую Рос-
сию» в покойники.

Напоследок такой 
анекдот. Госдумой был 
принят к первому чте-
нию законопроект «Не 
укради». Парламента-
рии «Единой России» 
предложили к нему 39 
поправок. 

У России, в отличие 
от «Единой России», 
трудное прошлое и на-
стоящее, прекрасное 
будущее. И так будет 
всегда. 

Олег СУЛТАНОВ.
www.forum.msk.ru.

Время работает на победу наших идей
КПРФ и российское общество

О политической ситуации в России и задачах региональных отделений КПРФ

сам, чтобы обеспечить «са-
мый высокий уровень приня-
тия решений, чтобы эти реше-
ния как-то начали жить и рабо-
тать». 

Почти одновременно про-
звучал открытый выпад в ад-
рес Владимира Путина со сто-
роны вице-президента РСПП, 
советника президента Иго-
ря Юргенса. Он обвинил пре-
мьер-министра в отказе от 
продекларированных в 2000 
году реформ, сосредоточении 
власти в руках узкого круга 
лиц и создании экономичес-
кой модели, полностью зави-
симой от экспорта энергоре-
сурсов. Как мы все понимаем, 
вынесение подобных упреков 
в публичную плоскость – это 
политическая сенсация.

Таким образом, борьба за 
удержание власти в ситуации, 
когда продолжение нынешне-
го курса ведет прямо на поли-
тический эшафот, подхлесты-
вает жесткую конкуренцию, 
лишая административную 
вертикаль монолитности и от-
крывая тем самым шлюзы для 
критического осмысления си-
туации в обществе как можно 
большим числом граждан.

Нельзя не заметить да-
лее роста авторитета на-
шей антикризисной про-
граммы. Тот факт, что от на-
ших предложений продол-
жают отмахиваться, говорит 
лишь об одном: влиятельные 
круги капиталистической сис-
темы просто не желают раз-
рушать привычный для себя 
уклад, чтобы нормализовать 
ситуацию в стране по нашей 
программе. Можно понять, 
почему им принципиально не 
нравится наше положение о 
переводе стратегических от-
раслей в государственную 
собственность. Но если в на-
чале кризиса о предложени-
ях КПРФ говорили как об аль-
тернативных, то теперь и сре-
ди экономистов, и в СМИ, и в 

среде самых разных экспер-
тов положения нашей про-
граммы звучат как обоснован-
ные, верные и возможные. Ко-
нечно, не всегда на нас ссыла-
ются, но содержательно речь 
идет именно о нашей про-
грамме.

Мы всегда были после-
довательны и не ошиба-
лись. За что мы критико-
вали власть до кризиса? За 
либерализацию экономики. 
За поощрение олигархии. За 
сдерживание Стабилизаци-
онного фонда от инвестиций 
в страну. За сырьевую зави-
симость… Жизнь подтверди-
ла, что мы правы. Кто сегодня 
не говорит о том, что все это 
сделало Россию самой уязви-
мой даже среди капиталисти-
ческих стран? Теперь и в конс-
татирующей части правитель-
ственной антикризисной про-
граммы заметна самокритика 
в том же ключе. 

За что мы потом критико-
вали антикризисную стра-
тегию власти? За политику 
приоритетной помощи бан-
кам и избранным предпри-
ятиям. За беспечность к рос-
ту цен и тарифов. За отсутс-
твие инвестиций в секторы-
локомотивы: авиастроение, 
судостроение, вагонострое-
ние, тяжелое машинострое-
ние и так далее. И вот совсем 
недавно Дмитрий Медведев 
был вынужден признать, что 
до предприятий ничего не до-
шло ни в виде денег, ни в виде 
гарантий. 

А что происходит в тех 
странах, где реализуются 
меры, содержащиеся в на-
шей программе? В мире все-
го 12 государств, где сейчас 
наблюдается рост ВВП. Воз-
главляет список этих стран – 
Китай, там рост 7%. Они ра-
ботают по следующим на-
правлениям. Промышленная 
политика и восемь приоритет-
ных направлений инвестиций, 
в том числе в инфраструктуру, 
чтобы нацеливать на созда-

ние рабочих мест. Расшире-
ние внутреннего рынка. Вло-
жения в науку и технику. По-
вышение социального уровня 
для увеличения платежеспо-
собности и стимулирования 
спроса. То есть все то, что так 
или иначе изложено и у нас. 

Естественно, оппоненты 
не могут не замечать нашу 
крупную идеологическую 
победу. Начинается натиск 
«Единой России», которая 
впервые за долгие-долгие 
годы прочла нашу програм-
му, заметила КПРФ и даже 
стала произносить какие-
то полемические фразы. 
А вспомним, как было рань-
ше, когда единороссы были 
«выше» даже заочной полеми-
ки. Но вот в очную дискуссию 
по понятным причинам они 
включаться избегают. Идею о 
равном доступе парламент-
ских партий к СМИ они извра-
тили настолько, что законо-
проект, который должен был 
гарантировать права в пер-
вую очередь оппозиции, встал 
на службу партии власти, ко-
торая, как и прежде, фор-
мально будет иметь одина-
ковые с нами секунды в ред-
ких и неинтересных зрителю 
программах и сколько угодно 
ежедневно будет присутство-
вать во всех новостных пере-
дачах. «Партия власти» стра-
шится и мечется.

Надо широко использо-
вать состояние общества, 
его готовность оказать по-
литическую поддержку. Од-
нако мало радоваться только 
тому, что мы правы. Сегодня 
у нас есть два показателя, по 
которым мы измеряем под-
держку: процент на выборах 
и протестная активность на-
селения.

Мартовский цикл выборов, 
где мы выступили без серьез-
ного прорыва, но вполне уве-
ренно, все же пока не следу-
ет считать показателем чего-
либо, слишком рано. Хотя как 
раз в мартовском цикле при-

нимало участие Татарстанс-
кое республиканское отделе-
ние и совершило рывок. Наши 
товарищи, ваши соседи, под-
нялись с 6,7%, полученных в 
2007 году на выборах в Госу-
дарственную думу, до нынеш-
них 11%. В прошлом году на 
своем уровне, с учетом всех 
понятных проблем, выступило 
партийное отделение Респуб-
лики Башкирия. Успешно вы-
ступило Ульяновское отделе-
ние, набрав почти 16% после 
11% в 2007 году. 

Но у всех остальных отде-
лений региональные выборы 
впереди. И сейчас самое вре-
мя возвращать этого избира-
теля к себе. Задача по усиле-
нию работы в Приволжском 
федеральном округе являет-
ся не только задачей регио-
нальных отделений, располо-
женных на этой территории, 
но и всей партии. Тут огром-
ные наши резервы. И нужны 
неординарные, новые шаги в 
агитационной работе, чтобы 
ярче и убедительнее напом-
нить о себе более широким 
слоям граждан. 

Теперь что касается про-
тестной работы. С одной 
стороны, мы должны быть в 
целом удовлетворены тем, как 
проходят наши всероссийские 
акции. Мы своевременно реа-
гируем на события. Понем-
ногу расширяется круг наших 
сторонников. Протестная ак-
тивность растет, будет рас-
ти и дальше. Это объектив-
ный процесс. Не бывает так, 
чтобы цены и тарифы росли, а 
протест снижался… С другой 
стороны, нужно и критичес-
ки оценить ситуацию. Такой 
протестной реакции населе-

ния, какая сразу же забурли-
ла в той же Европе, у нас нет 
и в помине, хотя там принима-
ются энергичные антикризис-
ные меры и социально-эко-
номическая обстановка ста-
бильнее. В России широкие 
слои пока еще не готовы под-
держать политически актив-
ную часть общества участи-
ем в акциях. Это дань инерции 
и дело времени, ведь наши 
люди обычно довольно дол-
го раскачиваются. Сейчас мы 
находимся на более тонком 
этапе политической борьбы: 
этапе критического осмысле-
ния проводимой политики все 
новыми слоями населения. И 
теперь не только мы ждем от 
общества активного выраже-
ния позиции, но и чувствуем, 
что общество ждет большей 
решительности от нашей пар-
тии. Эту решительность нужно 
проявлять.

В организации протестного 
движения наиболее значимы 
три составляющие. Первая – 
прямой контакт с населени-
ем. Распространение газет, 
оповещение, выступления 

– без этого никак нельзя. Но 
важно идти и общаться с акти-
вистами, с истинными проф-
союзными борцами, искать 
инициативных людей на про-
изводстве. Через них вытяги-
вать всю эту цепочку, которая 
стоит за ними. Это довольно 
тонкая психологическая ра-
бота. И это не только задача 
первого секретаря, бюро или 
штаба. Это задача каждого 
коммуниста. На данном этапе, 
возможно, не везде и не все 
наши лозунги будут воспри-
няты. Значит, нужно детали-
зировать требования, связы-

вать их с интересами работ-
ников конкретных отраслей и 
предприятий. Чем ближе к че-
ловеку будет наш лозунг, свя-
занный с тем или иным ущем-
лением прав и интересов, тем 
яснее будет и общий полити-
ческий лозунг.

Вторая составляющая: 
расширять сотрудничество 
с общественными органи-
зациями, искать новые кон-
такты. Нельзя вариться толь-
ко в соку региональных отде-
лений наших союзников по 
штабу протестных действий. 
Это, конечно, надежная опо-
ра. Но сегодня нужно и мож-
но расширять круг. Нако-
нец, третья составляющая 
– творческий подход. Нуж-
но помнить: людям должно 
быть интересно. И в нынеш-
них условиях на наших мероп-
риятиях должен витать не дух 
ностальгии и собрания давних 
друзей, а дух борьбы. По дол-
гу службы и на слове «надо» 
далеко тут не уедешь. Необ-
ходимо работать ярче, вызы-
вать эмоции. К этому нужно 
стремиться, тогда потянется и 
молодежь. Сегодня мы живем 
и работаем в такой обстанов-
ке, когда каждый прожитый 
день, если мы не выложились 
полностью, не сделали мак-
симум, что могли, может ока-
заться днем, за который мы 
потом себя будем упрекать. 
Да, процессы идут такие, что 
все равно победа наших идей, 
нашей программы неизбеж-
на. Мы это видим, чувствуем, 
понимаем. Но жить этой мыс-
лью, ожидая внезапного чуда, 
было бы наивным. Нужна пос-
тоянная активность, стро-
гая дисциплина, творческий 
азарт. Что-то может получать-
ся, что-то нет, это нормаль-
ный процесс поиска. Но каж-
дая организация должна на-
ходиться в постоянном дейс-
твии, и не внутри самой себя, 
а в живом общении и взаимо-
действии с гражданами. Толь-
ко на этом пути будет успех.

За счёт чего и на каком фоне будет 
эффективно работать социальная 
политика? На это ответов власть не 
дает.
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Диктатура   
или революция?

На очередной конференции либеральных политологов 
«Российские альтернативы» президент фонда ИНДЕМ Ге-
оргий Сатаров представил доклад о вероятностных сценари-
ях развития нынешней российской ситуации, который и лег 
в основу обсуждения, пишет «Независимая газета». 

Сценариев в этом докладе предусмотрено пять: 
«Вялая Россия». Это сценарий инерционного развития 

со спорадическими и часто имитационными реформами, сла-
бой и неэффективной властью, разрозненными элитами, де-
мобилизованностью населения и сохраняющимися потенция-
ми для других сценариев. 

«Диктатура развития». Коротко говоря, пиночетовский 
вариант: «ужесточение режима силами группировки, которая 
берет на себя ответственность за «наведение порядка» в стра-
не» ради «ускорения модернизации». 

«Охранная диктатура». Резкое ужесточение режима, но 
ради сохранения власти правящей группировки или ее части. 
Имитация модернизации, коррупция. 

«Революция». Другими словами, «нелегитимная или ква-
зилегитимная смена режима с опорой на уличную активность 
больших групп населения». 

Smart Russia. Движение к модернизации по западному 
сценарию, сопровождаемое восстановлением нормальной по-
литической конкуренции и повышением эффективности пра-
вовых институтов.  В первый раз, напоминает «Независимая 
газета», оценка сравнительной вероятности этих сценариев 
проводилась в 2005 году, в период, который принято считать 
стабильным. Тогда среди сценариев не было ни явных лиде-
ров, ни явных аутсайдеров. Максимальную вероятность имел 
сценарий «Вялая Россия», второе и третье места заняли с не-
большим разрывом «Диктатура развития» и «Охранная дик-
татура». На четвертом и пятом местах также с небольшим раз-
рывом оказались «Революция» и Smart Russia. В 2008 году на-
ибольший шанс показала «Диктатура развития», а далее шли 
«Охранная диктатура» и «Революция». Остальные сценарии 
– в сумме 6%. Наконец, нынешний анализ дал следующие ре-
зультаты: резко возросли шансы сценариев «Охранная дикта-
тура» и «Революция» (33,1 и 30,4% соответственно), сохраня-
ет позиции «Диктатура развития» с 30,3%, а «Вялая Россия», 
напротив, скатилась до 2,6%.  Вероятность Smart Russia уве-
личилась до 3,5% – в пределах точности метода. Вывод ана-
литиков: причина этих изменений – в прогнозируемом ухуд-
шении экономической ситуации. Рост нестабильности может 
привести к уменьшению шансов сценария «Диктатура разви-
тия» и росту сценария «Революция». Ну а наиболее вероят-
ной альтернативой данному ходу событий становится «Ох-
ранная диктатура»... 

5 категорий 
... продуктов, цены на которые в России растут в 10 раз 

быстрее, чем в ЕС,— это овощи, рыба, сладости, хлеб и фрук-
ты. Рекордсмены по подорожанию – фрукты (+17% с начала 
года у нас, 1,9% — в ЕС). Сладости подорожали на 12,7% (в ЕС 
— на 1,6%), овощи — на 11,6% (в ЕС — на 4,6%). 

Россия в десятке
На этот  раз – самых неспокойных стран мира. Она за-

няла нынче 136-е место из 144 в рейтинге самых спокойных 
стран мира, опустившись со 131-го места в 2008 г. 

В свою очередь Новая Зеландия признана самой миро-
любивой страной на нашей планете. Свое первое место Но-
вая Зеландия получила благодаря относительно низкому про-
центу насилия в стране, снижению расходов на вооружение и 
проведенным удачным парламентским выборам, в результате 
которых к власти в прошлом году пришла Национальная пар-
тия во главе с Джоном Ки. 

Виноват не кризис
За время реформ наукоёмкое производство было прак-

тически разрушено. Выпуск станков с программным управ-
лением сокращён в 60 раз, автоматических линий для маши-
ностроения – в 500 раз, гражданских самолётов – в 20 раз. 

Ныне объём наукоёмкой продукции в России составляет 
7 миллиардов долларов, в то время как в Японии – 400, а в 
Германии – 530 миллиардов. Практически разрушена и при-
кладная наука, без которой весьма и весьма проблематично 
поднять наукоёмкое производство. Финансирование сократи-
лось на порядок, число исследователей – в три раза. Если об-
щее число за постсоветское время увеличилось (за счёт неме-
реного количества юристов, экономистов, управленцев и т. п., 
то на инженерных специальностях число студентов снизилось 
до 50%, к тому же по специальности работают не более 15% 
выпускников.

Пошатнулись гиганты
Тяжёлые времена наступают для легендарного Уралмаш-

завода, одного из ведущих предприятий советской индуст-
рии. 

По словам министра промышленности Свердловской об-
ласти А. Гредина, все прежние заказы уже находятся в стадии 
выполнения, а новых заказов нет.

Ещё хуже обстоят дела на Ижевском автозаводе. Уже под-
писан приказ «О сокращении штата и численности работни-
ков ОАО «Ижавто». Руководство завода намерено в течение 
трёх месяцев отправить за ворота более половины сотрудни-
ков предприятия. 

С наклейкой –
дешевле

В магазинах Красноярска появились продукты со специ-
альным стикером. Наклейка означает то, что этот товар про-
изведен на территории региона и цена его ниже, чем у ос-
тальных аналогичных продуктов на 5–15% в зависимости от 
супермаркета и производителя. 

Под программу попадают: подсолнечное масло, молоко, 
мука, сахар, хлеб, чай и другие продукты первой необходи-
мости.  Крупные торговые сети и некоторые местные произ-
водители продуктов первой необходимости договорились со-
здать специальную систему. По ней продукция краевых фер-
меров будет размещаться на краевых прилавках по более низ-
ким ценам, чтобы красноярцы употребляли качественную еду. 
Название «Краевой прилавок» – пробное. Если жителям не 
понравится такая наклейка – будет объявлен конкурс на луч-
шую. 

Выросла втрое
За прошедший год уровень безработицы в Красноярске 

увеличился в 3,5 раза. 
Наиболее проблемными муниципальными образовани-

ями, по словам профсоюзного лидера, стали Красноярск, 
Канск, Зеленогорск, Богучанский район, Назарово и Боро-
дино. В Красноярске уровень безработицы увеличился в 3,5 
раза, в количественном выражении — это 8,5 тыс. человек, 
стоящих на учете в центре занятости, год назад было 2,3 тыс. 
человек. В Канске увеличение уровня безработицы составило 
1,6 раза, в Зеленогорске и Богучанском районе — 2 раза. В ос-
новном в список попали города, где базируется основное про-
мышленное производство.

В результате ликвидации предприятий в крае сокраще-
но 2037 человек. Еще 3156 сотрудников уволены по сокраще-
нию персонала. Количество зарегистрированных безработных 
уменьшилось в Ачинском, Ирбейском, Туруханском и Парти-
занском районах.

По материалам сайтов newslab.ru, avtoradio.ru, knews.su

Кризис с экономической и политической точек зрения

Почему фракция КПРФ Законодательного собрания голосовала против поправок бюджета 2009 года

Телега впереди лошади

Коммунисты не могли поддержать 
бюджет, потому что он резко снижа-
ет реальные доходы населения, а 
следовательно, уровень жизни.

ПЕСТРАЯ ЛЕНТА КРИЗИСА

– Это действие очень акку-
ратно было названо корректи-
ровкой, – говорит депутат Ва-
лерий СЕРГИЕНКО, которо-
му фракция поручила озвучить 
позицию коммунистов. – По 
существу, это новый бюджет 
2009 года. Средства массо-
вой информации, находящи-
еся под контролем власти, на 
мой взгляд, серьёзно искази-
ли существо нашей позиции. 
Поэтому требуется честный 
разговор на эту тему.

Мы считаем, что необхо-
димость корректировки бюд-
жета вызвана не финансовым 
кризисом американской ипо-
течной системы, а всей сово-
купностью экономической и 
социальной политики правя-
щих кругов России на протя-
жении последних лет. Все эти 
годы продолжалась полити-
ка вывоза капитала из стра-
ны, нефтедолларовый дождь, 
который пролился на Россию, 
власти не смогли использо-
вать для глубокой модерниза-
ции экономики. Наша страна 
как была сырьевой страной, 
так и осталась.

Фактически и страна, и наш 
край остались без обрабатыва-
ющей промышленности. Эко-
номическая политика властей 
полностью подавила внутрен-
ний спрос. Мы больше не пот-
ребляем сталь, алюминий, ни-
кель, даже нефть у нас лишняя: 
если за рубежом никто не по-
купает, то и девать её некуда. 

Поэтому кризис в России и 
кризис в Красноярском крае – 
это отнюдь не происки амери-
канских империалистов. Это 
рукотворное дело наших оте-
чественных либерал-эконо-
мистов.

Мы не поддержали коррек-
тировку: новый вариант бюд-
жета нанёс серьёзный удар по 
жизненному уровню и доходам 
красноярцев.

Во-первых, власть прояви-
ла короткую память. Когда в 
декабре принимали бюджет 
на 2009 год, нам обещали 30-
процентную надбавку к зара-
ботной плате. В январе уточ-
нили: нет, не так. Сейчас повы-
сим на 10 процентов, а потом 
перейдём на новую систему 
оплаты труда, и тогда потре-
буются зарезервированные 
20 процентов. И когда депута-
там предлагали утвердить уже 
скорректированный бюджет, 
власть сказала: мы эти почти 7 
миллиардов зарезервирован-
ных для повышения зарплаты 
рублей не будем выплачивать, 
потому что не будем перехо-
дить на новую систему оплаты 
труда. Мы, коммунисты, гово-
рим: господа власть, люди не 
просили у вас перехода на но-
вую систему оплаты труда. Вы 
сами обещали ее в два этапа. 
Теперь выясняется, что повы-
шения зарплаты не будет, так 
как не перешли на новую сис-
тему.

А фракцию КПРФ обвиняют 
в том, что мы требуем перехо-
да на новую систему. Мы же 
требуем отдать ту заработную 
плату, которую зарезервиро-
вали в бюджете, а не перерас-
пределять средства.

Во-вторых, по ныне дейс-
твующему закону власть обя-
зана индексировать социаль-
ные выплаты в связи с инфля-
цией. В первоначальном бюд-
жете предусматривалось 8,4 
процента инфляции. В скор-
ректированном варианте – 13, 
5 процента. Надо индексиро-
вать и социальные выплаты. 
Нам отвечают: нет!

Можно ли поддержать та-
кой бюджет? 

Нельзя! Потому что не ин-
дексированы выплаты, когда 
проведена глубочайшая де-
вальвация рубля. Это сущес-
твенно снизило его покупа-
тельную способность, да еще 
инфляция добавила.

Более чем на 30 % прове-
дена девальвация, на 13 % 
планируем увеличить инфля-
цию, и при этом на 10 % – по-
высить зарплату. 

Когда принималось реше-
ние о повышении тарифов на 
услуги ЖКХ и на энерготари-
фы, то исходили из того, что 
эти тарифы вырастут

Несколько цифр и фак-
тов. Мы имеем сегодня то, 
что имеем: резкое сокраще-
ние доходов краевого бюдже-
та. В доходной части краево-
го бюджета осталось 108 мил-
лиардов рублей и больше 135 
миллиардов расходов.

Но цифры – штука лукавая. 
Ведь в 108 доходных милли-
ардов включены так называе-
мые федеральные трансфер-
ты, которые к тратам краевого 
бюджета не имеют никакого 

отношения. Они пришли (если 
придут) на федеральные про-
граммы: Ванкорское место-
рождение и Нижнее Прианга-
рье. А учителям, военным, ми-
лиции от этого каравая ничего 
не достаётся.

Поэтому собственно доход-
ная часть бюджета края, если 
его очистить от федеральных 
поступлений, составляет чуть 
более 65 миллиардов рублей. 

Мы на грани того, что край 
потеряет финансовую само-
стоятельность. Если 40 % до-
ходной базы составляют фе-
деральные трансферты, край 
по нашему законодательству 
не имеет права самостоятель-
но планировать свои социаль-
ные обязательства: повышать 
их перед своими гражданами, 
принимать программы. 

Одними из источников 
поступлений названы «без-
возмездные поступления» 
от бюджетов муниципальных 
образований. Речь, по за-
думке краевого правитель-
ства, идет о перераспреде-
лении в пользу края некото-
рой части подоходного нало-
га, собираемого на местах. 
Трудно представить, как в 
такой ситуации Идринский, 
скажем, район будет «без-
возмездно финансировать» 
краевой бюджет.

– А как же миллиардер 
Михаил Прохоров, кото-
рый прописался в рабочем 
посёлке Еруда и теперь бу-

дет платить налоги на мес-
те: это 17 миллиардов руб-
лей!

– К сожалению, в зако-
не о краевом бюджете ниче-
го не говорится об этих мил-
лиардах. И пока они не пе-
речислены… Пока это лишь 
рассказы о том, что появил-
ся богатый дядя и он нас на-
кормит. 

Еще одна серьёзная пре-
тензия коммунистов – мы 
принимаем закон о бюджете, 
в котором предусматривают-
ся некие расходные обяза-
тельства, не подкреплённые 
нормативным актами. Для 
того чтобы бюджет в предло-
женном виде работал, надо 
принять 28 новых законов. 
Получается, что телега пос-
тавлена впереди лошади. 

– Валерий Иванович, мо-
жет, тем, кто работает над 
проектами бюджетов, не 
хватает профессионализ-
ма?

– Я думаю, что в какой-то 
мере вы правы, особенно в 
той части, где речь идет о до-
ходной базе бюджета. Кстати, 
те же прохоровские 17 мил-
лиардов. Почему о них не до-
говорились и не включили их 
в доход? Но тут еще просмат-
ривается пренебрежитель-
ное отношение к депутатско-
му корпусу: куда денутся, всё 
равно примут! И тут уже не от-
сутствие профессионализ-
ма, а партийное рабство: раз 

правящая партия велела –
большинство проголосует как 
надо, как и присоединившие-
ся к этому большинству.

Нас беспокоят и некоторые 
траты. Проведена так называ-
емая оптимизация расходов. 
Каждое краевое министерс-
тво получило соответствую-
щие установки и урезало сме-
ты своих расходов. Причём не 
на содержание министерств, 
а на содержание самой от-
расли! В то же время прини-
маются и утверждаются на 
сессии решения об увеличе-
нии на сотни миллионов руб-
лей уставных фондов различ-
ных государственных краевых 
учреждений.

Вот, скажем, центр транс-
портной логистики. Увеличе-
ние уставного фонда объяс-
няется тем, что центру надо 
платить лизинговые платежи 
за купленный подвижной со-
став. Но такие платежи даже 
государственный предпри-
ниматель должен платить из 
собственных средств, а не 
тревожить бюджет.

На таком фоне идёт со-
кращение затрат по публич-
ным нормативным обязатель-
ствам на 0,5 миллиарда руб-
лей.

Конечно, можно бесконеч-
но комментировать этот бюд-
жет. Но наша фракция хотела 
бы чётко сказать коммунистам 
края, нашим сторонникам, 
широкой общественности: 
почему депутаты-коммунис-
ты не поддержали этот про-
ект. Прежде всего потому, что 
он резко снижает реальные 
доходы населения, а следо-
вательно, уровень жизни. 

Записал Александр 
Козырев.

Рождение традиции Солдатские мемуары

Комсомольцы стали 
властелинами колец

СКМ – за традиции. И 
вот 1 июня в Красноярске 
состоялся первый городс-
кой турнир по стрит-болу, 
посвященный Дню пионе-
рии. Начало положено от-
личное, теперь проведе-
ние таких турниров станет 
традиционным.

Однако провести все без 
сучка и задоринки так и не 
получилось. Изначально ли-
деры СКМ договорились про-
вести игры на спортплощадке 
школы № 14. Директор шко-
лы было согласилась, приня-
ла комсомольцев с распро-
стертыми объятиями… Но по-
том, на всякий случай, реши-
ла поставить в известность о 
грядущем событии управле-
ние образования. Все. С тех 
пор на звонки СКМ директор 
не отвечала. М-да, неужто во 
власти так боятся коммунис-
тическую молодежь?

В срочном порядке при-
шлось искать другую площад-
ку. И нашли ее. В лицее № 2, 
что на Кирова. Именно из-за 
этой экстренной смены дис-
локации зрителей и болель-
щиков пришло не так много, 
как того хотелось. Мало того, 
из планируемых 14 команд 
объявились только восемь: 
«ЛИФ», «КПК № 1», «Олимп», 
«Центровые», «Ориент», «Со-
ветский Союз», «Октябрята» и 
«Победа».

А началось все с построе-
ния участников. Сначала всех 
приветствовал первый сек-
ретарь крайкома комсомола 
Роман Тамоев. Кратко рас-
сказал, зачем, собственно, 
все здесь собрались. А по-
том перешли к «раздаче сло-
нов», то бишь комсомольских 
билетов. 

Заветную красненькую 
книжечку с изображением 
Ильича в тот день получи-
ли три новоявленных комсо-
мольца. 

Пара слов о стрит-боле. 
Он лишь немного отличается 
от баскетбола – игра ведется 
в одно кольцо, а на поле нахо-
дятся шесть человек (по три 
игрока от каждой команды). 

По жеребьевке разбили 
все восемь команд на две 
подгруппы. И непосредс-
твенно приступили к тому, 
ради чего все здесь и соб-
рались. Первыми скрести-
ли шпаги «Олимп» с «Цент-
ровыми» и «ЛИФ» с «Советс-
ким Союзом». Надо сказать, 
и те, и другие сыграли с оди-
наковым счетом: 9:2, только 
в первом случае – в пользу 
«Центровых», а во втором – в 
пользу «ЛИФ». 

Далее «Октябрята» срази-
лись с «Ориентом», а «КПК» 
– с «Победой» (кстати, это 
была команда Березовского 
района, и ребята сразу пока-
зали всем, что они серьезные 
соперники)… Одним словом, 
каждый встретился с каждым 
в своей подгруппе, после 
чего выявились явные лиде-
ры турнира, которые и пере-
шли в финал: «Ориент», «Ок-
тябрята», «Победа» и «Лиф». 
Как известно, ребята, зани-
мающиеся баскетболом, не 
отличаются особой хрупкос-
тью. Поэтому можно себе 
представить, какое «мочило-
во» развернулось на поле. 

В итоге тройка победите-
лей выглядела следующим 
образом: на третьем месте 
«Октябрята» (Павел Катицын, 

Степан Дементьев, Инна Че-
чель, Николай Ильин), на вто-
ром – «Ориент» (Денис Вол-
ков, Андрей Тарасенко, Вла-
димир Краус и Ксения Сим-
кина). Победителями стали 
«Победа» (Андрей Бессмерт-
ный, Виталий Мангалов, Ма-
рина Бурико и Никита Аксе-
нов).

– Как вы лодку назовете, 
так она и поплывет, – говари-
вал капитан Врунгель. 

…Надо сказать, в плане 
организации этого спортив-
ного праздника придраться 
было не к чему: тут вам и ох-
рана, и музыка, а для участ-
ников – холодная вода, чай, 
несколько коробок со вкус-
ным печеньем. А вся терри-
тория площадки была офор-
млена флагами и баннерами 
СКМ. И еще. Чтобы ребята 
(и девчата, кстати, они игра-
ли ничуть не хуже парней) не 
скучали, для них выступала 
восходящая рэп-звезда Ксю-
ша. Читала свои тексты очень 
зажигательно.

Одним словом, получи-
лось все здорово! И так оно 
будет и дальше. Вот увиди-
те.

Ксения АВОЦВАРК. 
Фото автора.

Флотская закалка

Метастазы 
коррупции  
душат Россию
Эксперты Совета Европы и Генпрокурор РФ утверждают, что коррупция в Россия 

проникла во все сферы политики, управления и судопроизводства, пишет «Интерфакс». 
После распада Советского Союза она достигла невероятного размаха. Об этом говорится 
в представленном в четверг, 30 апреля, докладе экспертов группы стран-членов Совета 
Европы по борьбе с коррупцией (GRECO), посетивших Россию в прошлом году. 

Как отмечается в докладе, 
высокопоставленные собе-
седники сотрудников GRECO 
признавали, что коррупция 
наносит ущерб работоспо-
собности государства, оказы-
вает негативное воздействие 
на экономику, в частности на 
привлечение иностранных 
инвестиций. В России при-
знают также связь коррупции 
с организованной преступ-
ностью. 

Эксперты представили 
правительству список из 26 
предложений по улучшению 
ситуации. Они касаются, сре-
ди прочего, ужесточения ан-
тикоррупционного законода-

тельства, повышения зарплат 
сотрудникам органов юсти-
ции, усиления их независи-
мости, а также уменьшения 
числа лиц, пользующихся им-
мунитетом при судебном пре-
следовании.

Сотрудники GRECO обна-
ружили коррупцию также в 
странах-членах Совета Евро-
пы, в том числе в Австрии и в 
Турции.

Одновременно Генераль-
ная прокуратура РФ также 
констатирует рост в стра-
не числа преступлений, свя-
занных с коррупцией, на всех 
уровнях власти. 

По мнению Генерального 

прокурора Юрия Чайки, рас-
пространившего свой доклад 
в четверг среди членов Ко-
митета Совета Федерации по 
правовым и судебным вопро-
сам, особенностью ситуации 
является «высокий уровень 
латентности коррупционных 
преступлений и наличие кор-
рупционных правоотноше-
ний в правоохранительных 
органах». При этом он отме-
чает, что за такие преступле-
ния привлекаются лица не-
высокого правового и соци-
ального статуса, чьи деяния 
по большой части не пред-
ставляют повышенной обще-
ственной опасности.

Эти же мысли высказал 
мой сосед Анатолий Влади-
мирович Штейников – уважа-
емый добросовестный чело-
век, которого хорошо знают 
в Железнодорожном районе 
города Иланского.

Анатолию исполнилось 
пятнадцать, когда он в Хаба-
ровске пошел в арсенал рабо-
тать учеником токаря. Вместе 
со всеми выполнял оборон-
ные заказы для фронта. Без 
отрыва от производства за-
кончил восемь классов вечер-
ней школы.

В октябре 1953 года Ана-
толия призвали служить на 
флот. Смена обстановки: те-
перь – учебный отряд в шко-
ле радиометристов-артилле-
ристов на острове Русском. 
В октябре 1954 года был вы-
пуск и Анатолий был направ-
лен в Совгавань в бригаду эс-
кадренных миноносцев на эс-
минец «Величавый».

Служил добросовестно, 
стал классным специалис-
том.

Морская служба осталась в 
памяти: бороздил Тихий океан, 
исходил Баренцево, Охотское, 
Японское моря.

После демобилизации Ана-
толий Владимирович поступил 
в Хабаровский железнодорож-
ный техникум. Выпускника на-
правили для прохождение про-
изводственной практики в го-
род Иланский.

На практике работал помощ-
ником машиниста паровоза.

Практику прошел на отлич-
но.

Затем работал бригадиром 
в цехе периодического ремон-
та по испытанию локомотивов, 
мастером по восстановлению 
электровозов, мастером пунк-
та технического осмотра.

В каких только переделках 
не побывал мой сосед. Помнит 
восьмибалльные штормы, ког-
да десятиметровая волна на-
крывала корабль.

Сегодня тоже трудно – и 
старикам, и молодым. Растут 
цены и тарифы. И не может по-
нять ветеран, кто это придумал 
прожиточную корзину, а если 
придумал, то почему не объяс-
нил, как месяц прожить на че-
тыре тысячи рублей.

Ветеран объясняет земля-
кам, почему так происходит, 
кто виноват и что желать.

На каждых выборах Анато-
лий Владимирович голосует 
только за кандидатов КПРФ и 
призывает к этому всех, кого 
знает.

Василий СНОПИКОВ, 
общественный 

корреспондент газеты  
«За Победу!».

Встречаясь и беседуя с ветеранами, чьё детство вы-
пало на военные годы, я заметил одну особенность: поч-
ти никто из них не жаловался на тяготы жизни. Напротив, 
они с гордостью подчеркивали, что, несмотря на недо-
едание, недосыпание, тяжелый труд, горечь от потери 
родных, они выстояли и остались людьми.

Общественное зло

Он бороздил Тихий океан
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К 75-летию трижды орденоносного Красноярского края

Под шелест книжных страниц
Несмотря на кризис не зарастает народная тропа в библиотеку

За годы Советский власти в Красноярском крае была создана мощная библиотечная 
сеть. Сегодня действуют 1192 краевых государственных и муниципальных библиотек. 
Совокупный библиотечный фонд библиотек края  в 2008 году составлял более 20 млн. 
экземпляров. Сеть библиотек Красноярского края занимает третье место в России 
после Москвы и Татарстана. В 2008 году финансирование библиотек из всех источников 
(федеральные, краевые, муниципальные, частные и другие) составило 95 млн. рублей. 
В 2008 году библиотеки получили 281 новое поступление на тысячу жителей края при 
международных нормативах обновления фондов не менее 250 печатных изданий на 
тысячу жителей.

На днях городская биб-
лиотека имени А. М. Горько-
го отметила 120-летие. Ее ро-
дословная восходит к первой 
публичной библиотеке Крас-
ноярска, создание которой 
– заслуга, в первую очередь, 
красноярской интеллиген-
ции. Она бескорыстно отдава-
ла свои скромные сбережения 
на благо народного просвеще-
ния.  

В октябре 1900 года библи-
отека переехала в собственное 
здание в Почтамтском переул-

ке (ныне ул. Перенсона, 23), 
которое было построено на 
средства братьев купцов Да-
ниловых. Мемориальная доска 
на фронтоне здания напоми-
нает, что первым директором 
библиотеки был Н. А. Шепет-
ковский, которого краснояр-
цы дважды избирали городс-
ким головой. А вот имя, кото-
рое ныне носит библиотека, ей 
было присвоено в 1947 году. 
В 1960-х годах был надстро-
ен второй этаж, стал открытым 
доступ к книжным фондам.

Десять лет назад нача-
лось создание электронного 
каталога печатных изданий, 
благодаря которому можно 
быстро найти книгу по любо-
му известному признаку. Се-
годня в этом каталоге –  бо-
лее 60.000 названий. Теперь 
ведётся работа по созданию 
электронной картотеки ста-
тей: в ней – около 17.000 на-
званий.  В год библиотека об-
служивает более 24.000 чи-
тателей, в том числе более 
13.000 –  юношеского воз-

раста. Основные группы чи-
тателей – это студенты и уча-
щиеся, служащие, работники 
сферы образования и культу-
ры, рабочие и другие катего-
рии населения.

Гордость библиотеки –  от-
дел редких книг и краеведе-
ния.

– В наших фондах – изда-
ния XVII, XVIII, XIX, начала  XX 
веков, – говорит хранитель 
отдела Людмила Писанова. 
– Они привлекают внимание 
студентов, аспирантов, кра-
еведов и историков. Иссле-
дователь найдёт здесь много 
интересного. Вот, например, 
книга, которая вышла в 1905 
году по горячим событиям ре-
волюции и Кровавого воскре-
сенья. Там приведены цифры 
и факты людских потерь. Кни-
га вышла без цензуры!

– Несмотря на кризис, на 
развитие Интернета, телеви-
дения, не зарастает народная 
тропа в библиотеку, – гово-
рит ее директор Елена Бело-
хвостова. – Ведь сюда при-
ходят не просто читатели. Это 
члены различных объедине-
ний: краеведов, родословного 
общества и общества худож-
ников «Ультрамарин».

В первый год в библиотеку 
приходило около 200 читате-
лей. К 1913 году их было уже 
около тысячи.100 лет назад в 
читальном зале были подшив-

ки 29 популярных российс-
ких газет и журналов. Сегодня 
мы выписываем более 300 на-
именований. Сегодня у нас 24 
филиала, в том числе в Черё-
мушках, Покровке, Ветлужан-
ке, Солнечном, Академгород-
ке.

Библиотека разменяла три-
надцатое десятилетие.

История продолжается. 
Никакой Интернет не заменит 
шелест книжных страниц.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

На снимках:
в отделе редких книг: Людмила Писанова (слева), быв-

ший директор библиотеки, заслуженный работник культу-
ры России Леонид Бердников, нынешний директор Елена 
Белохвостова;

книга –  всегда праздник;
в этот день  каждый мог взять томик на память.

Фальсификаторов истории – к барьеру!

Торпеда по «Ледоколу»
Одна из причин неудач лета 1941 года – чисто техническая

Опусы В. Резуна, пишу-
щего под псевдонимом Вик-
тор Суворов, я читал все. 
Читал внимательно и не раз. 
Кроме разве что «Очище-
ния», не согласен ни с оцен-
кой предвоенных событий, 
ни с его некоторыми харак-
теристиками техники.

Хотя чего ждать от измен-
ника, к тому же превозносимо-
го до небес небезызвестной 
Новодворской (знаменитой 
своими восхвалениями в ад-
рес власовцев, бандеровцев и 
чеченских изуверов с их чухон-
скими прихвостнями.)

Начну с кожаных сапог, что 
по Резуну пирамидами Хеопса 
громоздились на каждой пог-
раничной станции. 

15 декабря 1993 года автор 
этих строк вместе с двумя со-
тнями новобранцев приехал в 
воинском эшелоне на станцию 
Тихоокеанская. Через пару ча-
сов мы уже красовались в но-
веньких кожаных сапогах вмес-
то привычных в войсках кирза-
чей (обувка, кстати сказать, 
была премерзкая, через ме-
сяц-другой короткое голени-
ще превращалось в широчен-
ный раструб, а носок загибал-
ся вверх – клоуны, да и только) 
и в черных робах, подозри-
тельно напоминавших зековс-
кие. Впрочем, цветовая гамма 
нашего обмундирования была 
довольно разнообразной. По-
мимо привычного для солдат 
защитного цвета присутство-
вал и коричневый, и темно-зе-
леный, мне достался синий, а 
черного было больше всего. В 
таком разноцветном виде мы 
и прослужили всю учебку, пока 
не получили камуфляжи перед 
отправкой на заставы.

Призвано нас было МНОГО 
– столько, что отрядный учеб-
ный центр вместить не мог. 
После десятидневного каран-
тина нас раскидали по всем 
комендатурам Находкинско-
го пограничного отряда, а ко-
мендатур там аж целых три — 

Ольга, Терней, Совгавань, но 
места всем новобранцам все 
равно не хватало: именно в 
тот год, последний из тех, ког-
да призывали на 18 месяцев 
(после нас опять вернули два 
года), отменили все отсрочки, 
призвав огромное количество 
народа. Даже на заставах со-
здавались учебные пункты. А 
на погранкомендатуре в бухте 
Ольга, рассчитанной на 80 че-
ловек, народу было в несколь-
ко раз больше, одних курсан-
тов – более двухсот, не считая 
штатного состава коменда-
туры и офицеров нашей доб-
лестной «кузницы кадров По-
тешных Войск Петра Велико-
го» (так местные остроумцы 
расшифровывали аббревиату-
ру ПВ на наших погонах). Пять 
застав, помимо трех коменда-
тур, об одной из которых я рас-
сказал.

С КЕМ ГОТОВИЛИ ВОЙНУ В 
КАНУН 1994-го? ПРИЧЕМ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ? С УЧЕ-
ТОМ ТОГО, ЧТО С ЯПОНИЕЙ 
МИРНЫЙ ДОГОВОР ТАК И НЕ 
ПОДПИСАН?.

Так что «День М» можно на-
писать и о дальневосточных 
пограничниках. Если, конечно, 
умолчать о маленькой детали 
(любимый метод нашего экс-
перта-ледоколоведа). 

А деталька-то простень-
кая и не очень интересная—
именно осенью 1993-го уволи-
лось сразу два призыва. Пос-
ле сокращения срока службы 
в 1992-м году. Тогда вернулись 
домой последние двухгодич-
ники и первые полторашники 
одновременно. Вот и набрали 
нас столько, чтобы было кому 
служить.

А теперь о технике. Тан-
ки наши были лучше немец-
ких и по вооружению, и по бро-
не и по конструкции, и было 
их действительно в семь раз 
больше. Только вот опять ма-
ленькая деталь (как всегда, 
«забытая» Резуном)— радио-
станций на них почти не было. 
То же относится и к самоле-
там, которых тоже было на-
много больше. Вот и били их 
немцы поодиночке, потому что 
позвать на помощь соседей 
было невозможно. Да и грузо-
виков в вермахте было без ма-
лого полмиллиона, а наша пе-
хота все больше ножками... 

Тем более немецкие танко-
вые дивизии были обеспече-
ны и пехотой, и артиллерией, и 
сапёрами, которые наводили 
переправы и боролись с мин-
но-инженерными заграждени-
ями. Ну и, конечно, неплохая 
сеть радионаведения с заме-
чательной аппаратурой (о ней 

речь пойдёт чуть ниже). А «ла-
потники» в это время прямыми 
попаданиями бомбы уклады-
вают, фриц пока в небе полный 
хозяин…. 

Пулемет ШКАС, стоявший 
на большинстве советских 
истребителей, превосходил 
по плотности огня немецкие 
MG, 1450 выстрелов в мину-
ту против 600—это действи-
тельно сила. Но даже первые 
Ме BF109E, созданные еще в 
тридцатые, превосходили И-
16 и И-153 и по скорости, и по 
высоте, и по мощности дви-
гателя. Да и МиГ-3, принятый 
на вооружение перед войной, 
мог показать все, на что спо-

собен, лишь на высотах свы-
ше 5000 м. А вооружение его—
три пулемета против 20мм. 
пушки на «мессере» – было 
откровенно слабым. Потому-
то американская «эйркобра» 
с её неплохими лётно-боевы-
ми качествами на низких вы-
сотах стала исключением из 
всего дюралевого металлоло-
ма, поставлявшегося за беше-
ные деньги союзниками, кото-
рые откровенно грабили из-
мученную войной страну. Да 
и у неё хватало недостатков—
за счёт двигателя, размещён-
ного за кабиной пилота, цен-
тровка машины смещалась в 
сторону хвоста. Чем это гро-
зит, объяснит любой, кто хоть 
немного разбирается в авиа-
ции — самолёт легко свалива-
ется в штопор и очень трудно 
из него выходит. А в это время 
по тебе «Мессеры» лупят… 

ЯК-1 был вооружен мощнее: 
два ШКАСа плюс пушка 20 мм. 
Теперь о таком показателе, как 
удельная мощность, именно 
от нее зависят маневренность 
и скороподъемность.

Ме BF-109Е-3 (1939г.)—
0,4 л.с. на 1кг веса.

Як-1(1940г.)—0,35 л.с на 
1кг веса.

ЛаГГ-3(1940)—0,29 л.с. 
на 1 кг веса.

МиГ-3(1941)—0,34 л.с. 
на 1 кг веса.

Читатель, надеюсь, простит 
меня, что такие «дрова», как 
И-15-бис (устаревшие еще во 
времена Халхин-Гола), И-153 и 
И-16 упоминать не буду. Кро-
ме того, у немцев на 22 июня 
1941-го были уже более со-
вершенные Ме BF-109F, пре-

восходившие все советские 
самолёты новых типов. Лишь 
в конце 1942-го, с появлением 
Ла-5 и Як-9, ситуация в небе 
изменилась в нашу пользу. 

Вот вам и одна из причин 
разгрома 1941-го. Чисто тех-
ническая. Кроме того, посмот-
рим, что происходило в мире в 
это время.

Вялотекущая война в Ев-
ропе, попытки договориться о 
сепаратном мире. Полёт Гесса 
в Англию. Переписка Черчилля 
с Муссолини. Поставки нефти 
из США в Германию через ней-
тральные страны (подробнос-
ти этих негоций в книге Ч. Хай-
ма «Торговля с врагом»). 

Сталин действительно опа-
сался спровоцировать вой-
ну, тем более прецедент уже 
имелся – в Польше всё и на-
чалось с не столь и мудрёной 
провокации. А напади Сталин 
первым?

«Все на борьбу с больше-
вистским агрессором!» Как 
минимум перемирие немцев 
с англичанами. А зная нена-
висть Черчилля к большеви-
кам, можно было бы ожидать и 
второго фронта, направление 
которого было бы противопо-
ложным тому, что был в сорок 
четвёртом. Ну а там и амери-
косы всегда рады подмогнуть 
тем, кого до кучи, и те самые 
«Кобры» сшибали бы не «Мес-
серы» и «Фокке-Вульфы», а 
«Яков» да «МиГов». А «Шерма-
ны», «Матильды» и «Валлен-
тайны» за компанию с «Панте-
рами» и «Тиграми» пёрли бы 
на наши КВ и Т-34. Тем более, 
что многие американские де-
ловые круги не прекращали 
торгово-экономических отно-
шений с немцами всю войну 
(подробнее об этом в книге Ч. 
Хайма «Торговля с врагом»). И 
не было бы никакой «антигит-
леровской коалиции», а вот 
антисталинская могла бы поя-
виться с большой долей веро-
ятности. И где бы были у нас 
союзники? Разве что Монго-
лия, так её самим от японцев 
спасать пришлось бы, как в 
тридцать девятом, тем более 
у нее – ни промышленности, 
ни ресурсов.

Фантазии? Вряд ли, осо-
бенно если вспомнить знаме-
нитую фултонскую речь Чер-
чилля и то, как быстро после 

войны западноукраинские и 
прибалтийские националисты 
снюхались с англичанами.

А на Востоке ещё и Япония, 
пусть даже и увязшая по уши 
в Китае, но Квантунская ар-
мия вполне могла создать кучу 
сложностей. А авианосные со-
единения могли запросто из-
менить курс. Например, вмес-
то Пёрл-Харбора шарахнуть 
по Владивостоку или Комсо-
мольску-на-Амуре, где нахо-
дился один из мощнейших в 
то время авиазаводов. 

Так что мифическая «Гро-
за» могла бы обернуться не-
шуточными проблемами.

Да и какой удар могла на-
нести Красная Армия в сорок 
первом? Конечно, на самом 
верху уже было принято реше-
ние подтянуть поближе к гра-
ницам войска из внутренних 
округов, но на момент описы-
ваемых Резуном событий эти 
войска в лучшем случае нахо-
дились в эшелонах, а то и го-
товились к отправке. Потому-
то и тянули время Сталин со 
товарищи.

Потому и появилось знаме-
нитое Сообщение ТАСС от 14 
сентября 1941 года. 

Ну и, конечно же, – радио-
связь, точнее, отсутствие 
оной. Сколько связистов по-
гибло, таская под огнем про-
вода. Впрочем, на родине ве-
ликого Попова со связью всег-
да были проблемы. 

Обо всех отечественных 
рациях у всех дембелей даже 
в наше время воспоминания 
только матерные. А что та-
кое войска без связи? Ответ 
простой – смазка для шты-
ка. Что и подтвердила Первая 
Чеченская. Несмотря на бес-
примерный героизм солдат и 
офицеров, огромные потери 
были вызваны именно отсутс-
твием взаимодействия и пе-
рехватом радиопереговоров, 
из-за чего авиация и артилле-
рия долбила по своим.

А немецкие радисты с их 
«Телефункенами» были про-
клятием всех родов войск, 
особенно авиации и контр-
разведки до самого конца 
войны. 

Поэтому рассуждения Ре-
зуна-Суворова не выдержи-
вают никакой критики. И тем 
более величественным видит-
ся сквозь десятилетия подвиг 
наших дедов и прадедов, со-
крушивших армию, прошед-
шую парадным маршем через 
всю Европу, создавшую реак-
тивную авиацию и баллисти-
ческие ракеты. 

Алексей ПОЛЕЙ. 
Красноярск.

Открыватель «истин» всегда 
умалчивает о какой-нибудь 
маленькой детали. Любимый метод 
нашего эксперта-ледоколоведа

Счёт надо 
сохранить!

При получении “пред-
варительной компенса-
ции” по вкладам, замо-
роженным в 1991 году 
в Сбербанке СССР, ни в 
коем случае не подда-
вайтесь на уговоры за-
крыть счёт!  Выплачивая 
очередную “предвари-
тельную компенсацию” 
по вкладам, заморожен-
ным в 1991 году в Сбер-
банке СССР, нынешние 
сотрудники этого учреж-
дения стараются закрыть 
счета, на которых “кончи-
лись деньги”. Ни в коем 
случае не допускайте 
этого.  Дело в том, что по 
внутренней инструкции 
они списывают с вашего 
счёта за каждый выпла-
ченный в виде “предва-
рительной компенсации” 
российский рубль по од-
ному советскому рублю. 
По закону же полагается 
списывать со счёта толь-
ко сумму, выраженную 
в долговых рублях. А по 
состоянию на 30 апреля 
2009 года долговой рубль 
равен 79,96 российско-
го рубля.  Это показыва-
ют расчёты Волгоград-
ской областной органи-
зации Общества защи-
ты интересов вкладчиков 
банков и владельцев цен-
ных бумаг. Она взяла на 
себя функции Росстата 
и стала самостоятельно 
рассчитывать стоимость 
долгового рубля, в соот-
ветствии с которой по за-
кону должен погашать-
ся долг Сбербанка перед 
вкладчиками.  Грабите-
ли, захватившие власть 
в стране, хотят во что бы 
то ни стало уйти от воз-
врата вкладчикам Сбер-
банка украденных ими 
денег. Потому и отказы-
ваются публиковать сто-
имость долгового руб-
ля. Но их власть не веч-
на. Поэтому оставляй-
те на вашем счету хотя 
бы несколько рублей, не 
позволяя его закрыть. 
Так вам будет проще вер-
нуть награбленное, ког-
да волна народного гне-
ва сметёт этот ненавист-
ный режим. 

www.kprf.ru.

Надежда-то есть…
Рассказ главы города о состоянии городского хозяйства 

публикует газета «Голос времени»: «Теплотрассы водотеп-
лоснабжения находятся в крайне запущенном состоянии, они 
требуют капитальных вложений и серьёзного внимания. Мы 
вынуждены заниматься аварийным латанием труб.

Денежные средства, обещанные городу в сумме 11 милли-
онов 576 тысяч рублей, ещё не реализованы. Есть надежда на 
их получение.

Вода. Это уже не проблема, а беда. Вот сегодня (14 мая) 
пришлось остановить Прохоровскую котельную по причине 
нехватки воды. Будем тщательнее и оперативнее устранять по-
рывы. Наша заветная мечта – сделать резервуар, чтобы он слу-
жил как резерв, как накопитель.

Долги растут. Все принимаемые меры – улучшение качес-
тва коммунальных услуг, разъяснительная работа – дают сла-
бый эффект. Сегодня жители города – потребители услуг – за-
должали жилищно-коммунальному комплексу более 17 мил-
лионов рублей… Скудные средства, которыми располагает 
город, не позволяют ремонтировать запущенные дороги, бла-
гоустраивать улицы…».

Заозёрный

Массовые увольнения
Газета «Вестник Большеулуйского района»: «В Больше-

улуйском районе выявлены многочисленные нарушения тру-
довых прав жителей. Как сообщили в прокуратуре края, в ап-
реле районная прокуратура проверила, как соблюдается тру-
довое законодательство на местных предприятиях, и выявила 
нарушения при массовых увольнениях работников. Вопреки 
требованиям Трудового кодекса РФ, администрация Больше-
улуйского филиала ГП «КрайДЭО»  издала приказ о переходе 
на неполную рабочую неделю. При этом срок, на который ус-
танавливается такой режим, в приказе обозначен не был. Ра-
ботников предприятия об изменении условия договора в уста-
новленном порядке не уведомили. Аналогичные приказы из-
дали руководители ЗАО «Большеулуйский Агроснаб», МУП 
«Новоеловское», ИП Горячая Т. Н. Прокурор района указан-
ные приказы опротестовал…».

Это всё от безграмотности нашей. А вот если бы всё офор-
мили правильно, тогда бы и претензий к неэффективным собс-
твенникам не было. Законы принимают представители правя-
щего класса такие, какие им выгодны. Ты только не будь дура-
ком и оформи все бумажки правильно.  

Большой Улуй

Социальные болезни
Венеролог районной больницы приводит корреспонденту 

газеты «Заря» тревожные данные: «За последние три года ме-
дицинская статистика регистрирует значительный рост забо-
левания сифилисом в Пировском районе. За 2007 год у нас вы-
явлено 12 человек с таким диагнозом. Причём двое оказались 
подростками. В 2008 году по результатам анализов мы выяви-
ли уже 23 больных сифилисом! Причём снова двое оказались 
несовершеннолетними. Более того, в трёх случаях заболевание 
выявлено у женщин, ожидающих рождения младенца! Есть в 
нашей практике случай, когда женщина с сифилисом во время 
беременности не пролечилась вовремя, и ребёнок появился на 
свет с врождённой болезнью, недоношенный, с тяжёлыми на-
рушениями здоровья…

Всего за три месяца в районе выявлено уже шесть случа-
ев этой болезни. Как видите, тенденция такова, что в течение 
года показатели заболеваемости  сифилисом могут не только 
догнать, но и обогнать прошлогодние! Скажу более – заболе-
ваемость сифилисом в нашем районе в пять раз превышает за-
болеваемость в целом по краю!».

Пировское

На больных сэкономили 
«В редакцию газеты «Таймыр» за последнее время неод-

нократно поступали звонки и письма от людей, нуждающих-
ся в льготном лекарственном обеспечении, с жалобами и про-
сьбами пояснить, почему врачи стали выписывать меньше бес-
платных лекарств. Лекарства для льготников – это перечень 
жизненно необходимых лекарственных средств (который и 
так ежегодно сокращается – В.П.) согласно стандартам лече-
ния, утверждённым постановлением № 890 от 30 июля 1994 
года. Врачи в последнее время действительно ограничивают 
выписку лекарственных препаратов. К сожалению, здесь ска-
залась финансово-экономическая ситуация как в мире, так и 
в России. На первое полугодие 2008 года на лекарственное 
обеспечение четырём сельским участковым больницам райо-
на была выделена сумма 2809700 рублей. А на первое полу-
годие 2009 года лимитных ассигнований выделено на сумму 
1151500 рублей. В аптеках практически ежедневно происхо-
дит рост цен на медикаменты. Из-за этого лимитные ассигно-
вания закончились ещё в марте…».

Такие у ЕР «достижения»
«Выезжают родители – пустеют парты. Каждый год коли-

чество учащихся в школах Таймыра уменьшается на 6–7 про-
центов. В 2006 году за партами районных школ сидело 6145 
юных северян, в этом году – 4802 ученика. По мнению замес-
тителя руководителя администрации муниципального района 
по вопросам образования и культуры, снижение численности 
учеников в общеобразовательных учреждениях района связа-
но с демографической ситуацией на территории…».

Дудинка

В ЗЕРКАЛЕ 
мЕСТНой  
ПРЕССы

Памяти товарища
2 июня 2009 года ушел из жизни Николай Федорович 

ГОНЧАРОВ — ветеран Великой Отечественной войны, 
самоотверженный труженик, активист Зеленогорского 
совета ветеранов, член КПРФ с 1998 года. 

Николай Федорович попал на войну в 1942 году на Север-
ном Кавказе 17-летним юношей. Он был участником парти-
занского подполья. Позднее, уже солдатом действующей 
армии, Н.Ф. Гончаров участвовал в Орловско-Курской битве. 
Трижды был ранен. После третьего ранения в феврале 1944 
года его перевели на службу в МВД. 

Николай Федорович награжден орденами Славы III сте-
пени и Отечественной войны, боевыми и юбилейными ме-
далями. В мирное время был награжден орденом Трудово-
го Красного знамени. В Красноярск-45 Николай Федорович 
приехал в 1956 году. Работал начальником режима на строй-
ке, диспетчером, мастером ремонтной группы цеха комму-
нального хозяйства при исполкоме горсовета.  

Совет ветеранов Зеленогорска и городской комитет мест-
ного отделения КПРФ выражает соболезнования родным и 
близким Николая Федоровича. Мы жизнью обязаны поко-
лению победителей, поколению необыкновенному по своей 
красоте. Такие люди, как наш дорогой товарищ Николай Фе-
дорович Гончаров, вышли в жизнь молодыми и верящими в 
праведный смысл великих социальных идей. Утрата, которую 
понесли все мы, невосполнима. 

Николай Федорович, мы благодарны за то, что ты долгие 
годы согревал наши сердца своим искренним оптимизмом и 
верностью идеалам социализма.

Совет ветеранов Зеленогорска.
Городской комитет местного отделения КПРФ.


